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строительной отрасли
ДАЙДЖЕСТ НОВОСТЕЙ

ГЛАВНОЕ В СМИ

Стратегия уже корректируется… 
Минпромторг подготовил проект изменения стратегии развития 
промышленности стройматериалов. Документом предусмотрена 
синхронизация текста стратегии развития промстройматериалов по срокам, 
задачам и индикаторам со сводной стратегией развития обрабатывающей 
промышленности РФ до 2024 года и на период до 2035 года.
Стратегию, ранее рассчитанную до 2020 года и дальнейшую перспективу 
до 2030 года, предлагается переименовать в «Стратегию развития 
промышленности строительных материалов на период до 2024 года 
и дальнейшую пер¬спективу до 2035 года». Кроме того, проект 
предусматривает включение в текст документа «положений, целей, задач и 
индикаторов по созданию экономики замкнутого цикла, созданию системы 
учета углеродного следа промышленности строительных материалов, а 
также системы по обеспечению вовлечения во вторичный оборот отходов, 
образующихся от сноса объектов капитального строительства».



Минстрой РФ актуализирует СП 430.1325800.2018 «Монолитные 
конструктивные системы. Правила проектирования» (СП 430) с учетом 
проведенных НИОКР. Положения данного СП распространяются на 
проектирование конструктивных систем жилых и общественных зданий 
и сооружений гражданского назначения, в которых основные несущие 
элементы выполняются из монолитного железобетона.
https://stroymat.ru/2022/01/09/tb-1-2022-6-8/

Рослесхоз разъяснил новые правила строительства домов в лесу
Легально построить двухэтажный дом отдыха в лесу сможет теперь любой 
предприниматель, арендовавший участок леса под рекреацию. Правда, 
постройка не должна занимать больше 20% площади территории, сказал 
«РГ» глава Рослесхоза Иван Советников, для ее возведения рекомендовано 
использовать нелесные земли: пустоши, гари и тому подобные места, 
лишенные живых деревьев.
РГ https://clck.ru/akDtc

Правительство проанализирует деятельность СРО в сфере 
строительства
Правительство РФ вновь оценит необходимость совершенствования 
законодательства, касающегося института саморегулирования в 
строительстве.
Согласно документу, появившемуся в социальных сетях в конце прошлого 
года, провести анализ и оценить необходимость законодательных изменений 
в сфере саморегулирования чиновникам необходимо к 1 июля 2022 года.
https://clck.ru/akDtg

BIG ДАТА: в январе ждать послания Путина федеральному 
собранию не стоит
Когда оглашение может пройти и чего ждут депутаты от этой встречи
Послания Владимира Путина Федеральному собранию точно не будет в 
январе. Об этом «Известиям» сообщили в пресс-службе Кремля. Источники 
в парламенте допускают, что оно может состояться в феврале. Депутаты ждут 
от главы государства новых социальных и экономических задач по развитию 
России, а также по укреплению обороны и актуализации международной 
повестки. Эксперты считают, что дата послания будет зависеть от развития 
ситуации, связанной с распространением нового штамма COVID-19 
«Омикрон». С учетом положения дел с вирусом в США, а также в странах 
Европы обращение Владимира Путина может быть адресовано не только 
парламентариям, но и всем россиянам.
ИЗВЕСТИЯ https://clck.ru/akDtq



Хуснуллин: спрос на жилье сохранится при росте реальных доходов 
населения 
Спрос на жилье в России сохранится при условии ежегодного роста реальных 
доходов населения, считает вице-премьер РФ Марат Хуснуллин.
«Для того, чтобы строилось и продавалось 120 миллионов квадратных метров 
жилья в год, нужно чтобы реальные доходы населения росли на 2,5% в год. 
Если они не растут, значит спроса не будет», - сказал он на Гайдаровском 
форуме.
РИА НЕДВИЖИМОСТЬ https://clck.ru/akDtv

Хуснуллин: строительство дорог в России не успевает за ростом 
городов 
Строительство дорог в России отстает по темпам от развития городов, заявил 
на Гайдаровском форуме вице-премьер России Марат Хуснуллин.
Он отметил, что развитие программ автокредитования и снижение качества 
общественного транспорта привело к тому, что граждане все чаще 
передвигаются на автомобилях.
РИА НЕДВИЖИМОСТЬ.
https://realty.ria.ru/20220113/dorogi-1767638238.html

Хуснуллин: около трети россиян планируют поменять место 
жительства 
Около трети россиян планируют поменять место жительства в ближайшие 
два-три года, рассказал на Гайдаровском форуме вице-премьер России 
Марат Хуснуллин.
«Один из ключевых вопросов стратегии развития строительной отрасли – это 
вопрос расселения. Мы, проведя соцопрос, узнали для себя интересную 
статистику, что 30% населения из опрошенных в течение ближайших двух-трех 
лет планируют поменять место жительства», – сказал он.
РИА НЕДВИЖИМОСТЬ.
https://realty.ria.ru/20220113/khusnullin-1767636758.html

О чем говорили на Гайдаровском форуме 
В Москве стартовал первый день Гайдаровского форума. Основными 
темами прогнозируемо стали энергопереход и коронавирус. Но в отличие 
от прошлогоднего четко видно, мы уже научились жить в пандемию и 
мыслим не столько будущим (хотя и им тоже, куда без перспектив), сколько 
настоящим. На повестке насущные проблемы - цены на жилье, плохие дороги 
и энергетика.



МИНСТРОЙ

Говорить о последствиях нового омикрон-штамма коронавируса для 
российской экономики и о каких-либо массовых выплатах людям в связи с 
ним преждевременно, уверен глава Счетной палаты Алексей Кудрин. «Я не 
думаю, что именно сейчас нужно пересматривать прогноз ВВП или сейчас 
уже говорить о каких-то массовых выплатах. Пока нет, но если потребуется, 
то опыт у России уже есть», - считает Кудрин (цитата по РИА Новости). Сейчас 
минэкономразвития ожидает, что российская экономика в 2022 году вырастет 
на 3%. По мнению Кудрина, фактический рост может оказаться ниже этого 
прогноза.
РГ https://rg.ru/2022/01/13/o-chem-govorili-na-gajdarovskom-forume.
html

Минстрой планирует эволюционный переход на 
инфомоделирование в госстройках 
Применение технологий распространяется на новые договоры, которые 
финансируются за счет бюджета
Переход на технологии информационного моделирования (ТИМ) 
в строительстве при реализации государственных проектов будет 
эволюционным и постепенным, сообщили ТАСС в пресс-службе Минстроя 
России.
Переход на ТИМ осуществляется в России с 1 января 2022 года. Применение 
технологий распространяется на новые договоры, которые финансируются за 
счет бюджета.
«Минстроем России предлагается осуществить эволюционный переход 
на использование ТИМ. Мы планируем, что после 1 января 2022 года 
госзаказчики будут формировать и вести информационные модели объектов 
капитального строительства и использовать цифровые информационные 
модели на этапе проектирования, а на следующих шагах будет обеспечено 
применение ЦИМ на всех этапах жизненного цикла», - уточнили в 
министерстве.
https://tass.ru/nedvizhimost/13342021



Жилье показало рекордные метры 
Белый дом представил результаты строительной отрасли в 2021 году
Правительство объявило основные итоги 2021 года в строительной 
сфере — он завершился рекордным объемом ввода жилья, который, по 
предварительным данным, составил 90 млн кв. м. В начавшемся году в 
Белом доме ждут таких же результатов, отмечая при этом созданный задел 
для дальнейшего роста — увеличившийся объем выданных разрешений на 
строительство, а также выросший градостроительный потенциал, который по 
итогам минувшего года оценен в 388 млн кв. м.
Итоги года в строительном секторе правительство на этот раз подвело 
довольно необычным образом — вице-премьер Марат Хуснуллин 
опубликовал презентацию Белого дома с основными результатами отрасли 
в своем инстаграме. Как и предсказывалось, для строительства, особенно 
жилищного, минувший год стал успешным. На протяжении практически всего 
2021 года ввод жилья превышал показатели не только ковидного 2020 года, но 
и докризисного 2019-го.
Посмотреть или скачать файл «2022_01_10_Итоги_года_2021_Стройкоплекс_
РФ.pdf»: 
https://disk.yandex.ru/i/IyBxwrkHi3r8Tg
КОММЕРСАНТ
https://www.kommersant.ru/doc/5157140?from=main

По инициативе Минстроя России ОЭСР проведет 2 исследования 
по теме градостроительства 
В 2022 году эксперты Организации экономического сотрудничества и 
развития (ОЭСР) проведут два проекта для России по исследованию 
жилищной политики и развития территорий.
Концепции проектов предложены Минстроем России.
1.Проект «Лучшее жилье для лучшей жизни: формирование показателей и 
политики в сфере строительства, ЖКХ и городской среды с учетом лучших 
практик ОЭСР». Посвящен разработке и внедрению новых показателей 
в части стимулирования строительства жилья и разработки механизмов 
обеспечения его доступности.
2.Проект «Тиражирование опыта Российской Федерации в рамках Стандарта 
комплексного развития территорий на территории стран, входящих в ОЭСР». 
Направлен на выстраивание диалога между ОЭСР и Россией о принципах 
развития застроенной городской среды.
https://clck.ru/akDuA



Минстрой определит, какие здания лучше не строить, а печатать
В этом году ожидается появление первых загородных поселков с 
напечатанными домами - в Краснодарском крае и Ленинградской области. 
Напечатать стены такого дома можно буквально за сутки, на возведение 
простого здания под ключ при благоприятных условиях требуется около двух 
недель. Кроме того, необходим минимум персонала: оператор у компьютера 
и от двух до четырех человек для загрузки в аппарат бетонной смеси. В итоге 
напечатанные дома примерно на 12% дешевле, чем похожие монолитные 
здания. Себестоимость простейшего здания - около 1 млн рублей, от 20 тысяч 
рублей за квадратный метр.
РГ https://clck.ru/aiKDQ

Минстрой намерен законодательно закрепить понятие «мастер-
план»
Минстрой России собирается в 2022 году законодательно закрепить понятие 
«мастер-план», сообщил на Гайдаровском форуме замглавы ведомства 
Александр Ломакин.
По его словам, мастер-план сегодня является одним из наиболее 
эффективных инструментов развития территорий, однако его параметры до 
сих пор законодательно не урегулированы.
«Мы в этом году поставили себе задачу зафиксировать понятие мастер-план 
в Градостроительном кодексе. Наша задача прописать, что же такое мастер 
план, какие составные части он должен содержать в себе: цели, задачи, 
просчет эффектов от него и так далее», - сказал замминистра.
РИА НЕДВИЖИМОСТЬ. 
https://realty.ria.ru/20220113/minstroy-1767673625.html

Гуманизация среды и новые требования 
Минстрой России изменил правила проектирования зданий федеральных 
судов. Изменения №2 к СП 152.13330.2018 «Здания федеральных судов. 
Правила проектирования» утверждены приказом ведомства 904/пр от 7 
декабря 2021 года.
«Актуализация СП 152 связана с развитием судебной системы в России: 
обеспечением деятельности по осуществлению и формированию 
информационной модели для электронных дел и архива, применению новых 
требований безопасности и, конечно, необходимостью гуманизацией среды. 

СТАНДАРТИЗАЦИЯ



Работа по уточнению требований к параметрам помещений зданий 
федеральных судов, их инженерному оснащению и системам, доступности 
для всех категории граждан велись при участии Судебного департамента 
при Верховном Суде Российской Федерации», - подчеркнул заместитель 
Министра строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской 
Федерации Сергей Музыченко.
https://clck.ru/akDuN

Применение образцовых решений может привести к типовой 
застройке городов
В России создадут реестр образцовых проектов строительства. Это удешевит 
разработку проектной документации, а в отдаленной перспективе типизирует 
облик городов.
Минстрой России предложил прописать в Градостроительном кодексе два 
новых понятия – «образцовая проектная документация» и «образцовое 
проектное решение». Законопроект необходим для бесплатного 
использования уже проверенных решений, сокращения сроков и 
оптимизации финансирования государственных строек. По мнению 
инженера по проектированию гражданских проектов Югорского проектного 
института Леонида Сумина, это попытка возобновить институт типового 
проектирования, успешно работавшего в СССР.
Данная инициатива связана с желанием государства сократить расходы 
на проектирование социальных объектов, больниц, школ, спортивных 
сооружений, административных зданий и прочих. «В ближайшей перспективе 
основная масса проектных институтов не почувствует изменений и не 
поменяет подход к своей работе. Мы живем в условиях рыночной экономики, 
и все проектные институты работают для получения прибыли, а затраты 
на создание проектов сейчас стоят тех же денег, что и до появления 
инициативы», – пояснил Леонид Сумин.
https://clck.ru/akDua

НОПРИЗ разработал СП по научно-техническому сопровождению 
строительства
Разработан СП «Научно-техническое сопровождение инженерных изысканий, 
проектирования и строительства зданий и сооружений. Основные 
положения».
Национальное объединение изыскателей и проектировщиков представляет 
для профессионально-общественного обсуждения разработанный по заказу 
НОПРИЗ свод правил «Научно-техническое сопровождение инженерных 
изысканий, проектирования и строительства зданий и сооружений. Основные 
положения».
http://ancb.ru/publication/read/12472



ЦИФРОВИЗАЦИЯ

НИИ строительной физики РААСН и НОТИМ формируют 
Координационный совет по созданию библиотеки, которая нужна 
всем
НИИ строительной физики РААСН и НОТИМ формируют Координационный 
совет по созданию библиотеки, которая нужна всем
Цифровизация строительной отрасли идёт уже полным ходом, и даже 
из формата добровольного с 1 января 2022 года переходит в плоскость 
обязательного применения для российских проектировщиков и строителей, 
желающих работать с госзаказом. А между тем, как утверждает наш 
добровольный столичный эксперт, по сию пору участники различных встреч и 
круглых столов как будто избегают вопроса, что же именно нужно инженерам 
проектных организаций, чтобы наладить эффективную работу? Впрочем, 
передаём слово нашему внештатному автору.
Как правило, речь заходит о софте, к которому предъявляют определённые 
требования по цене и качеству, либо о нормативно-техническом 
регулировании, которое особенно привлекает внимание различных 
общественных организаций. Это непростые, но понятные компоненты, без 
которых никакой ТИМ не состоится.
https://clck.ru/akDuo

ХML-схема заключений государственной экспертизы станет 
обязательной с 1 января 2022 года
С 1 января 2022 года в системе ГИС ЕГРЗ отменяется возможность 
загрузки заключений по итогам государственной экспертизы проектной 
документации и (или) инженерных изысканий в PDF-формате. Таким 
образом, по завершении установленного Минстроем России переходного 
периода вступает в силу требование подготовки заключений экспертизы 
исключительно в машиночитаемом XML-формате. Об этом нам сообщили 
коллеги из пресс-службы Главгосэкпертизы России.
Ранее изменения, необходимые для обеспечения возможности загрузки 
в ГИС ЕГРЗ заключений экспертизы в формате XML, были внесены в API 
(application programming interface) – пользовательский интерфейс системы. 
Уже во втором квартале 2021 года Главгосэкспертиза как оператор ГИС ЕГРЗ 
предоставила экспертным организациям и разработчикам программного 
обеспечения подробное описание API и иных алгоритмов формирования 
заключений с применением XML-схемы.
https://clck.ru/akDuw



«Строимпросто»: эксперты — о преимуществах технологии 
информационного моделирования
«СтроимПросто» позволяет участникам строительства и гражданам быть в 
курсе актуальной информации об организации строительного процесса.
12 января на YouTube-канале «СтроимПросто» выходит второй ролик из 
цикла передач «О чем говорят градостроители». Как рассказал руководитель 
Департамента градостроительной политики города Москвы Сергей Лёвкин, 
ролик будет посвящен технологиям информационного моделирования (ТИМ), 
что особенно актуально сегодня в связи с переходом с 1 января 2022 года 
на обязательное использование ТИМ при проектировании и строительстве 
объектов госзаказа.
https://clck.ru/akDvA

ЖКХ с биометрическим лицом
«Жилищник» установит системы наблюдения за сотрудниками
Мэрия Москвы планирует установить в центре города дополнительные 
комплексы охраны на территориях ГБУ «Жилищник» с системой 
распознавания лиц и номеров автомобилей. Проект оценивается в 16,6 млн 
руб. Система должна обеспечить безопасность объектов, а также собирать 
данные для Единого центра хранения данных (ЕЦХД) Москвы, к которому 
имеет доступ полиция. Эксперты считают, что это позволит в том числе 
контролировать привлечение нелегальных мигрантов.
КОММЕРСАНТ
https://www.kommersant.ru/doc/5158277?from=main
Цифровая трансформация ЖКХ

НОТИМ: Основное препятствие внедрения ТИМ – отсутствие 
квалифицированных кадров
36% участников сессии «Технологии информационного моделирования – 
драйвер или барьер развития строительного комплекса России», которая 
прошла в рамках деловой программы форума «Россия и мир» (Гайдаровский 
форум), назвали проблему отсутствия квалифицированных кадров главным 
препятствием внедрения технологий информационного моделирования в 
строительстве.
Для массового и успешного перехода строительной отрасли к технологиям 
информационного моделирования в России не хватает квалифицированных 
кадров – об этом говорят данные опроса, представленные Национальным 
объединением организаций в сфере технологий информационного 
моделирования (НОТИМ). 



36% участников опроса назвали отсутствие кадров главным препятствием на 
пути внедрения ТИМ. При этом замминистра строительства и ЖКХ Константин 
Михайлик сообщил, что в ближайшие два года только для госзаказчиков 
и подрядчиков госзаказа нужно будет подготовить более 300 тысяч 
специалистов в области ТИМ.
http://ancb.ru/publication/read/12463

Эх, дороги!.. – убыточные, цифровые, инновационные
Пытаясь удержаться на плаву, дорожники все-таки продлевают жизнь 
дорожным одеждам и готовятся к переходу на ТИМ.
В начале декабря в Санкт-Петербурге состоялась XIII Международная 
конференция «Освоение инновационных технологий и материалов в 
дорожном хозяйстве».
Организатором выступила Ассоциация «АСДОР» при поддержке 
Министерства транспорта РФ, Комитета по развитию транспортной 
инфраструктуры Санкт-Петербурга и Государственной компании «Российские 
автомобильные дороги». А участие в мероприятии приняли представители 
отраслевых ведомств, дорожно-строительных компаний и научных институтов.
http://ancb.ru/publication/read/12474

Переход на BIM: что предусмотреть и как избежать проблем?
До часа «Х» остается совсем мало времени, но проблемы и сумятицу никто не 
отменял. Помочь отрасли разобраться в нюансах вызвались специалисты.
В первой декаде декабря в Москве прошел V ежегодный международный 
BIM-форум, на котором собрались представители ведущих вендоров, 
строительных компаний и отраслевых объединений.
Открывая мероприятие генеральный директор «Сен-Гобен» в России, Украине 
и странах СНГ Антуан Пейрюд заметил, что индустрия строительства сейчас 
переживает ту революцию, которую не переживала, а должна бы, несколько 
лет назад. И эта революция основывается на 5 основных драйверах или 
трендах – это безумный демографический рост, урбанизация, технологии, 
которые проникают во все сферы нашей жизни, отношение общества к 
окружающей среде, проблемам экологии и глобального потепления, и, 
наконец, то, что люди требуют от жилья все больше комфорта. И BIM-
моделирование отвечает на все эти вызовы.
http://ancb.ru/publication/read/12476



РАЗНОЕ

Что будет с тарифами ЖКУ, капремонтом и расселением 
аварийного жилья в 2022 году
Новый год принес россиянам не очень радостную новость: с 1 января 
вступают в силу новые индексы изменения платежей за жилищно-
коммунальные услуги. Для каждого региона они будут рассчитываться 
индивидуально. «360» разбирался, кто сколько будет платить.
Индексация платежей начнется во втором полугодии 2022 года, причем 
повышение будет носить строго индивидуальный характер для субъектов РФ 
в пределах от 2,9 до 6,5%. Или около 4% — как средняя цифра по России. 
Самое большое повышение ждет жителей Чечни — 6,5%, а минимальное — в 
Свердловской области — 2,9%.
https://360tv.ru/news/tekst/platezhki-rossijan/

Из густонаселенных районов Арктики могут начать переносить 
заводы
Это предусматривают вступившие в силу изменения в программу «Защита 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций, обеспечение пожарной 
безопасности и безопасности людей на водных объектах»
Заводы могут начать переносить из густонаселенных районов Арктики. 
Это предусматривают вступившие с нового года в силу изменения 
в государственную программу «Защита населения и территорий от 
чрезвычайных ситуаций, обеспечение пожарной безопасности и 
безопасности людей на водных объектах».
https://tass.ru/obschestvo/13342887

Муниципальные выборы в Москве пройдут по новым правилам
Работу советов депутатов в столице унифицировали
В сентябре 2022 г. пройдет несколько десятков крупных избирательных 
кампаний. Избирать будут минимум 14 губернаторов, депутатов шести 
заксобраний и депутатов 11 региональных столиц. В Москве пройдут выборы 
местных депутатов сразу в 125 из 146 районов. К муниципальным выборам в 
столице уточнили правила формирования советов муниципальных депутатов. 
Поправки в столичный закон о местном самоуправлении Мосгордума приняла 
в декабре 2021 г. По ним численность советов муниципальных депутатов 
будет зависеть от количества избирателей в округе: до 50 000 человек – 
10–12 депутатов, от 50 000 до 100 000 – 10–15, от 100 000 до 170 000 – 12–20, 
более 170 000 – 12–25. Схожий принцип – привязки количества депутатов к 
численности населения – закреплен в федеральном законе для региональных 
парламентов.
ВЕДОМОСТИ https://www.vedomosti.ru/politics/
articles/2022/01/09/903987-munitsipalnie-vibori



Почему в России некому работать
Сможет ли выжить российская стройка без мигрантов? И почему их не 
получается заменить россиянами?
Оставить стройки без рабочих-мигрантов и обойтись своими силами недавно 
предложил глава Минстроя Ирек Файзуллин. И это при том, что проблема 
с нехваткой рабочих рук, с которой столкнулись девелоперы с начала 
пандемии, до сих пор не решена.
Пока что предложение Минстроя о постепенном отказе от мигрантов на 
стройке не получило поддержку правительства. Как заявили в аппарате 
вице-премьера Марата Хуснуллина, полный отказ от мигрантов существенно 
повлияет на себестоимость жилья, увеличив цены на 10, а то и все 40%!
Однако на поверку оказывается, что нехватка кадров в строительной отрасли 
- это только часть проблемы. Рабочих рук сегодня не хватает практически 
везде: в сельском хозяйстве, на лесозаготовках, в ЖКХ, медицине, 
образовании. Да что там, нет даже простых курьеров, готовых развозить 
заказы.
https://partyadela.ru/news/14617/

Поддержка и продвижение современной архитектуры
Исследование политики поддержки и продвижения современной архитектуры 
на примере стран Европы, США и России подготовлено по заказу Комитета 
по архитектуре и градостроительству г. Москвы в рамках ежегодной 
конференции «Комфортный город».
Архитектура — это фундамент репутации современного города, «мягкая сила» 
для продвижения и популяризации территорий, один из эффективнейших 
инструментов конкуренции за человеческий капитал. Современная 
архитектура, по словам Захи Хадид, «лицо нынешнего поколения, символ 
текущего момента, именно здания создают летопись времени, по ним 
мы узнаем об истории людей, их образе жизни и нравах». Влияние 
архитектуры на бренд и позиционирование города во многом определяет 
его состоятельность на социокультурной и политико-экономической карте 
мира. Но из чего складывается экосистема бренда самой современной 
архитектуры, как работает институт создания новых трендов и новых 
героев, как можно управлять этими процессами? Эти вопросы послужили 
вдохновением для данного исследования.
Скачать исследование по ссылке: https://archsovet.msk.ru/books/
issledovanie-podderzhka-i-prodvizhenie-arhitektury



Москву к февралю может ждать пятая волна коронавируса
Начался постепенный рост заболеваемости
С конца прошлой недели заболеваемость коронавирусом в столице растет: 
6 января оперативный штаб Москвы сообщил о 2357 выявленных случаях 
ковида, 7 января – уже о 3694, 8 января – о 3072, а 9 января – 3274, 10 января 
– 2778. Это самые высокие показатели в 2022 г. Для сравнения: 29 декабря 
2021 г. оперштаб сообщал о 1798 выявленных заражениях ковидом, 30 
декабря – о 2661, 31 декабря – о 2739, а во время самих праздников уровень 
заболеваемости, по данным оперштаба, упал.
ВЕДОМОСТИ
https://www.vedomosti.ru/society/articles/2022/01/10/904182-moskvu-
fevralyu

Тарифы платных дорог уперлись в потолок
Минэкономики раскритиковало дорожное строительство за счет 
потребителей
Минэкономики раскритиковало проект Минтранса по повышению потолка 
тарифов на государственных платных дорогах. Ведомство назвало 
необоснованным предложение Минтранса по их приведению к европейскому 
уровню для финансирования дорожного строительства. По мнению 
Минэкономики, рост тарифов может привести к снижению количества 
пользователей таких дорог и перераспределению транспортных потоков 
на бесплатные альтернативные маршруты — однако участники ГЧП по 
их строительству, очевидно, не оставят попыток компенсировать за счет 
тарифов рост цен на стройматериалы. Ведомства проводят согласительные 
процедуры, документ может быть доработан.
КОММЕРАНТ
https://www.kommersant.ru/doc/5157137?from=main

Земля — отелям
Под сельским туризмом укрепляют законодательную базу
Участники туристического рынка просят власти изменить законодательство 
так, чтобы сделать возможным возведение гостиниц и сопутствующей 
инфраструктуры на землях сельскохозяйственного назначения. Это нужно 
для развития так называемого сельского туризма. Однако эксперты считают 
спрос на такой вид отдыха в стране весьма ограниченным
КОММЕРСАНТ
https://www.kommersant.ru/doc/5157111?from=main



Инфраструктуру переводят на российский труд и материалы
Белый дом готовит новый пакет помощи компаниям отрасли
Белый дом продолжает искать возможности для создания гарантий 
стабильности инфраструктурного строительства в условиях роста цен на 
стройматериалы. Очередной пакет мер повышения гибкости строительных 
госконтрактов подготовило Минэкономики. Кроме того, ведомство 
предлагает стимулировать «сквозные» проекты в сфере производства 
стройматериалов — рост их выпуска позволит замедлить удорожание 
ресурсов и нивелировать издержки подрядчиков. Также импортозамещение 
предлагается поддержать приоритетом в закупках для компаний 
преимущественно с российскими рабочими.
https://www.kommersant.ru/doc/5157724?utm_source=yxnews&utm_
medium=desktop


